



## **Fitch Ratings baja a “negativa” perspectiva de notas crediticias de Pemex**

ICIUDAD DE MÉXICO (apro).- La agencia calificadora Fitch Ratings modificó la perspectiva de las notas crediticias de Petróleos Mexicanos (Pemex) de “estable” a “negativa”, ante la creciente incertidumbre por su futura estrategia de negocios.

No solo eso. Mediante un comunicado, la calificadora con sede en Nueva York advirtió la probabilidad de que la calificación de la “empresa productiva del Estado” se reduzca a “CCC” desde la “BBB” que mantiene actualmente.

Para Fitch Ratings, “futuros cambios potenciales en la estrategia de negocio de Pemex podrían acelerar el debilitamiento de la estructura de capital de la compañía”.

La agencia dejó claro que un escenario de dificultades financieras en Pemex puede interrumpir el suministro de combustibles líquidos para todo el país, lo que podría tener importantes consecuencias sociales y económicas para México.

Además, recordó que el país es un importador neto de combustibles líquidos, mientras que Petróleos Mexicanos depende de la importación de productos de petróleo básico, incluido el gas seco, así como los productos petrolíferos y petroquímicos para abastecer la demanda local.

Fitch Ratings espera que el gobierno ejecute acciones de apoyo a la petrolera cuando sea necesario. Señaló que, en el 2016, el gobierno mexicano inyectó 73.5 mil millones de pesos, de los cuales 47 mil se usaron para financiar pensiones. La compañía también recibió 15 mil millones de líneas de crédito de bancos nacionales de desarrollo.

La calificadora advirtió que es probable que continúe deteriorándose y potencialmente alcance la categoría de calificación ‘CCC’ en el corto a mediano plazo en caso de que el gobierno mexicano continúe extrayendo grandes cantidades de fondos de Pemex.

Mientras tanto, Fitch continuará monitoreando la evolución de la estrategia de Pemex y si ésta le otorga un nivel de inversión de capital (Capex) sostenible que le permita restituir sus reservas y estabilizar su producción, manteniendo un flujo libre de efectivo de neutral a positivo.

En este sentido, la calificadora espera que la producción y las reservas de hidrocarburos se recuperen después de tres a cinco años, ya que actualmente el Capex es insuficiente para reponer las reservas.

En suma, Fitch estima que Petróleos Mexicanos requerirá un gasto de capital anual de entre 15 mil y 18 mil millones para reponer las reservas perdidas.